
 
 

Compte-rendu de l’Assemblée Générale de l’ADAC du 22 janvier 2018 
par  

Christian Feller 
 
J'étais à l'AG ADAC, d'abord au titre ADAC car je suis membre de l'ADAC (j'ai pris une cotisation 
déjà l'an dernier) mais du coup aussi un peu à titre AIDA. 
Cette AG, tenue au Cirad à Montpellier, rassemblait environ 50 personnes.  
Un CR détaillé sera donné par l’ADAC. Il s’agit ici d’un simple résumé en direction de l’AIDA.  
 
1. Résumé de l’AG 
 
Le Rapport moral a été présenté par le président sortant Jean-Pierre Gaillard.  
Le nouveau président doit être élu au prochain CA. Aucun nom n’a filtré pendant cette réunion !  
L’ADAC comprend actuellement 108 adhérents. Ils étaient 60 lorsque JP Gaillard a pris la 
présidence. Un beau succès à son actif, grâce entre autres à un gros effort de communication à 
travers : un remarquable site web, une Newsletter, une Lettre ADAC.  
 
Il y a appel aux adhérents pour écrire des Mémoires sur leur carrière et leur vie professionnelle.  
 
Des actions de solidarité sont menées par l’ADAC comme l’envoi de lunettes au Burkina-Faso et 
dès l’année prochaine un soutien à une école de Bambey.  
 
Les animations ont été rappelées par Christiane Malet-Mandard, secrétaire ADAC avec :  2 sorties, 
3 conférences, des expos photos, le salon de l’agriculture etc.  
 
Francis Ganry et Jacques Chantereau ont détaillé ce que l’on peut trouver sur le site web ADAC, 
http://amicaledesanciensducirad.fr/ :  
- il concerne directement 400 destinataires,  
- il accueille une galerie de 2000 photos, des diaporamas, des écrits et travaux, des récits 
autobiographiques, des dessins et caricatures, des films et la liste des adhérents.  
Marie Gabrielle Bodart, vice-présidente, fait un point sur les collaborations, entre autres avec 
l’AIDA (voir plus loin) et signale que l’activité d’Archorales se terminera.  
 
Le rapport financier est donné par Georges Raymond, trésorier 
 



Le renouvellement du CA est effectué par vote avec un grand moment d’humour : le portrait des 
candidat(e)s est montré, mais lorsqu’ils (elles) étaient agé(e)s entre… 20 et 30 ans.  
 
La parole est ensuite donnée au président-directeur général du Cirad, Michel Eddi.  
Il explique, pour les côtés scientifique et financier les forces et les faiblesses du Cirad 
actuellement. Et ce qu’il faut envisager pour l’avenir.  
 
2. ADAC et AIDA 
 
Le point important qui concerne l'AIDA, ce sont les possibilités d'actions communes AIDA-ADAC.  
On en avait parlé l'année dernière mais il ne s'est pas fait grand-chose en cette année 2017.  
Il a été rapidement évoqué les points suivants : 
 
- Suite à un courrier de Marie-Noëlle Favier, l'ADAC a bien entendu son message concernant des 
activités communes AIDA-ADAC à monter en Île-de-France. 
  
- On a de nouveau évoqué l'idée d'un cycle commun annuel ADAC-AIDA : 2-3 conférences plutôt 
ADAC et 2-3 plutôt AIDA.  
Il faut mettre cela en place le plus vite possible.  
Donc se rencontrer et voir aussi les aspects pratiques : quels thèmes, quelles salles, etc. ? 
  
- Par ailleurs, suite à discussions que j'ai eues au cours du déjeuner de l'AG-ADAC sur le thème du 
« labour en Afrique », Francis Ganry (qui gère le site web) a proposé d'ouvrir une « Tribune libre » 
sur le site de l'ADAC. Ce sera un forum autour du thème du « Le labour entre mythes et 
techniques », tribune libre que je devrais animer.  
On peut considérer ceci comme une action commune ADAC-AIDA et les infos et appels à 
contributions seront aussi adressées à l’AIDA.  
Si l'AIDA est d'accord pour en faire un thème commun, Francis Ganry demande à Pierre Roger 
s'il peut lui envoyer la liste des adresses email des membres AIDA (de préférence sous un format 
Excel). 
 
Bonne soirée à tou(te)s.  
Bien amicalement. 
 
Christian Feller 


